

Noticias Filosóficas

Fundación para promover la filosofía.

En febrero de 1981 obtuvo su personería (Nº 3060) la *Fundación para la promoción de la filosofía en Colombia*. Tiene su sede en la ciudad de Cali. Los lectores de una revista de filosofía no necesitan muchas explicaciones: saben que la filosofía no suele ser muy favorecida por los presupuestos oficiales, por lo menos en nuestros países; tampoco cuenta con fáciles mecenazgos. Si se le quiere crear un espacio vasto en la vida cultural de nuestros pueblos, hay que crear y sostener iniciativas especiales.

Los principales objetivos de esta *Fundación* son:

1. Estimular los trabajos filosóficos mediante el apoyo a las publicaciones.
2. Organizar ciclos de conferencias y cursos sistemáticos de filosofía.
3. Respaldar económicamente la realización de foros, seminarios, coloquios.
4. Crear un sistema de créditos para estudios de postgrado o de perfeccionamiento y de becas para la investigación.
5. Asesorar a instituciones educativas y culturales.

Algunos de estos objetivos ya se están realizando. Se han llevado a cabo dos coloquios filosóficos con la participación de los socios de la *Fundación* y de algunos invitados; se prestó apoyo económico para el primer Foro Nacional de Estudiantes de Filosofía; se dictará, dentro de pocas semanas, un ciclo de conferencias sobre filosofía política, en Cali. En este momento, está en prensa el volumen *Estudios de historia de la filosofía*, primero de la colección "Ensayos históricos". En el volumen aparecen estos trabajos: *La polémica del Protágoras y el Gorgias*

(Lelio Fernández), *Dialéctica aristotélica e historia de la filosofía* (Jean Paul Margot), *Logos y Eros en la "Historia calamitatum" de Abelardo* (Gonzalo Sotò P.), *La vida filosófica en la universidad medieval* (Daniel Herrera R.), *¿Es posible dudar de todo? A propósito de Descartes* (Adolfo León Gómez), *Spinoza: conocer para ser libre* (Jean Paul Margot), *Dos teorías contractuales: Hobbes y Rousseau* (Rodrigo Romero R.), *Algunas notas sobre la lógica formal en Kant* (Adolfo León Gómez G.), *La reflexión crítica: alcances y limitaciones para una teoría de la ciencia* (Juan Manuel Jaramillo U.), *La concepción kantiana de la libertad* (Angelo Papacchini), *Cultura e Historia en la Fenomenología del Espíritu* (Angelo Papacchini), *El concepto hegeliano de la historia universal* (Augusto Díaz S.), *Hegel: la lógica como dialéctica* (Augusto Díaz S.), *Historia y lógica en el análisis marxista* (Augusto Díaz S.), *Husserl crítico de Descartes* (Daniel Herrera R.).

El volumen aparecerá a mediados del mes de marzo.

Otros objetivos son de más largo alcance, ya que dependen de la formación de un fondo que permita financiarlos adecuadamente. Esa es la principal tarea actual de la *Fundación*.